

quiere independizar esta fábrica y traer nuevos trabajos y nuevas inversiones para realizar piezas de motores de los vehículos Suzuki y posiblemente piezas para los motores de las motos”.

La actual plantilla de la fábrica de Manzanares es de 284 trabajadores y consideran que sobran unas cien personas, por lo que han solicitado ayudas a la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha para llevar a cabo las nuevas inversiones. “Invertir –dice Tarumoto– es como hacer una casa; no basta sólo con la edificación, son necesarias más cosas para poder vivir, siendo el factor humano el más importante, pues hay que tratar de hacer, juntamente con los trabajadores, una empresa hispano-japonesa en la que se aproveche al máximo lo bueno de ambas partes. Actualmente estamos muy satisfechos con la respuesta que están dando los trabajadores y sirva como ejemplo que hace tres días que hemos puesto un anuncio ofertando clases de japonés y en tan poco tiempo ya hay 40 interesados”. Tarumoto habla perfectamente el español, aunque despacio y nos comenta que hablar japonés es muy sencillo, estando la mayor dificultad en la escritura.

En Manzanares residen actualmente dos familias, asentadas en sus viviendas y cuatro técnicos en establecimientos hoteleros y todos ellos están muy contentos en nues-



tra ciudad. “Esto funcionará en la medida en que seamos capaces japoneses y españoles de trabajar en equipo, uniendo las dos mentalidades –y añade con énfasis– hemos de sincronizar el trabajo de ambos”. Los japoneses están en estos momentos en un proceso inicial de formación y estructuración de este centro de trabajo, cubriendo bastantes áreas, aunque al final cada uno tendrá un cometido concreto.

La inversión que piensan realizar en nuestra ciudad es superior a los cuatro mil millones de pesetas, por lo que es importante que estas personas, que se están asentando, se adapten a nuestra cultura a pesar de las dificultades idiomáticas, por lo que desde el pasado lunes están recibiendo clases de español. Tam-

bién se están dando clases de inglés a los trabajadores españoles, porque consideran evidente que el entendimiento idiomático facilita la comunicación.

Finalmente quisimos conocer sus gustos gastronómicos y en general se mostró muy satisfecho con la cocina española. “Lo que no nos gusta mucho son los garbanzos y las judías. En España se abusa demasiado de la sal y el aceite, aunque tienen una rica y variada cocina. A mi mujer lo que más le gusta es el queso y a mí el vino”.

No es poco que este joven matrimonio japonés sea amante de nuestros dos productos más genuinos, lo cual significa un buen comienzo para entenderse.

ROBERTO MUÑOZ

# PSICÓLOGOS

Gabinete de Psicología para las áreas de  
**ESCOLAR, CLÍNICA E INDUSTRIAL**  
Especialistas en **TERAPIA DE CONDUCTA**

● NIÑOS Y ADOLESCENTES

- Fracaso escolar
- Problemas de sueño
- Tartamudez, tics
- Toxicomanías
- Fobias
- Hiperactividad
- Pis nocturno
- Ludopatías

● ADULTOS

- Estrés y angustia
- Depresión
- Dolores de cabeza
- Transtornos sexuales y de pareja

C/. Toledo, 11-B • MANZANARES (Ciudad Real) • Telf.: 61 48 32 • (Previa solicitud de hora)